

ANTOFAGASTA, Enero 10 de 1976.

Señor don  
Patricio Aylwin A.  
SANTIAGO.

Estimado Presidente y amigo:

Con motivo de la Navidad y el Año que se ha iniciado tuve el agrado de recibir la nota que Ud. envió a los camaradas. No sabe Ud. el bien que ha hecho. Tanto al leerla yo mismo, como las personas a quienes he creído de interés darles la oportunidad de leerla, cada uno ha sentido que Ud. le está escribiendo una nota absolutamente personal. Y es porque Ud. ha sabido captar lo que está pensando cada uno de los camaradas del país y los ha dado una respuesta clara, serena, cristiana a sus inquietudes. Mil gracias por haberse acordado de enviármela. Aunque muy lejos de mi tierra natal valdiviana, mi mente está siempre en el Sur añorando la hora en que Dios me permita volver allá donde está todo lo que amo en la vida: Madre, amigos, ex-alumnos, camaradas. Aquí mi grupo familiar solamente, prácticamente sin vincularnos con nadie excepto Floreal que ha sido un leal amigo en las duras y maduras que me ha tocado vivir en el Norte. He tenido la suerte de que mi esposa y mis hijos me han sido absolutamente leales para sobrellevar las amarguras y para mantener vivo el ideal que profesamos. Hace mucho tiempo que quería escribirle para contarle muchas cosas que en el camino van pasando, pero las oportunidades han quedado atrás. Sin embargo, como mi hijo va a la capital, le he pedido que deje esta carta en la oficina de don Eduardo con el ruego de que se le haga llegar a Ud. por mano. Y lo hago porque deseo que Ud. sepa que su ex-diputado por Valdivia cada vez que lee una declaración suya o recibe alguna noticia de sus actuaciones se siente orgulloso de su Presidente Nacional y se alegra de haber sido de los primeros que estuvieron apoyando su nombre en la última oportunidad que elegimos Presidente del Partido en libertad. Creo que en esta hora los que no votaron por Ud. se sienten también plenamente interpretados por Ud.

Deseo pedirle que cuando le sea posible haga llegar a don Bernardo y señora mi especial saludo. He sufrido moralmente al no poder encontrar la manera de escribirle una carta a Italia para darle mi solidaridad. Otro tanto le ruego hacer con Renán si existe una oportunidad. Lamenté que mi nombre no apareciera cuando se publicó la declaración de los "ex" con motivo de su expulsión del país. Ud. es Presidente y no debe titubear en colocar los nombres de quienes deban aparecer en un momento dado. El que reclame, simplemente no está bien en el PDC.

Aprovecho de contarle que ayer comenzó la "depuración" de la U. del Norte. En la barrida cayeron ayer Sergio Prenafeta, Director del Departamento de Ciencias Sociales; Juan Pablo Cárdenas, Jefe de la Sección Periodismo; María Eugenia Recabarren (hermana de Floreal), profesora de Historia Universal, todos DC. También el Jefe de la Sección Arqueología Nelson Vergara, idep., hermano de "Insolencio" Vergara, nuestro colega de Chillán. Estoy preocupado, porque no me explico cómo

465460  
me he salvado aún. Tdoas estas cosas son dirigidas por PL y el Vice-Rector de la Sede Pablo Reyes Franzani (Constructor Civil, hijo del ex-diputado conservador Juan de Dios Reyes que hace años tuvo una polémica en la Cámara con Radomiro acerca de la participación de los católicos en política). No sabe Ud, las noches de desvelo que debemos pasar pensando en el futuro de los hijos. Ud. dirá "la jubilación", pero ocurre que con el reajuste de Diciembre logré pasar los \$300.- mensuales. He escrito a Adriana Araneda de Arévalo que me sacó esto, pero hace meses no me ha contestado, Según Floreal debería pasar a la Escala Unica y esto mejoraría la situación. Salí con 22 años reconocidos al 21 de Septiembre de 1973. Yo sé que en la Caja de EEPP yPP trabaja la ex-secretaria de Ricardo Valenzuela, Sabina Flores, pero no sé cómo llegar a ella por carta para ver qué ocurre. Justamente ella trabaja en jubilaciones.

Es tanta la tensión nerviosa que he pensado seriamente en buscar otra cosa, pero no se me ocurre dónde en este país. Le ruego que si Ud. sabe algo donde pudiera haber un ex-diputado, un "perverso político", en Chile o en el exterior, con cerca ya de los 48 años de edad, profesor de Estado en Historia, Geografía y Educación Cívica (?), me lo diga. Incluso hemos conversado largo con mi esposa y hemos llegado a concluir que si es necesario, podríamos estar seis meses o un año separados si a la larga es en beneficio de los hijos. Ella es Profesora de Estado en Matemáticas. No nos importa ciudad o país. Total, los hijos van a iniciar la marcha antes. Mi segundo hijo acaba de irle muy bien en la PAA y postula a Arquitectura. El Padre Rector del Colegio le ha ofrecido llevarlo a estudiar a una universidad canadiense y estamos dispuestos a que se vaya. No he tenido mis hijos para que vivan en una jaula. Justamente ahora va a ésa para concurrir a la Embajada de Canadá a hacer unas consultas.

He tenido conocimiento que circula una publicación mimeografiada de don Eduardo y, lamentablemente, no he podido conocerla. Si por algún medio le fuera posible hacérmela llegar, no sabe Ud. cuánto se lo agradecería.

Había pensado escribirle una carta larga y con algunas ideas que tenía pensadas, pero desde que empecé estas líneas me están apurando en casa y va una sola ensalada de cosas. Pero, me agradecería saber cómo le puedo escribir más adelante y poder así hacerle llegar muchas inquietudes que tengo acerca del futuro del PDC y del país y contarle cosas que acá pasan porque Ud. debe saberlas.

Mientras tanto, reciba una vez más mi inquebrantable adhesión al Partido y a su Presidente.

Muy atentamente,

Casilla 325  
Antofagasta

Eduardo König Carrillo.

(esta casilla es personal).

Le ruego saludar a todos los amigos.

Me agradecería saber si el maestro Jaime recibió una carta que le envié hace ya varios meses.